



TOLEDO.—Gobierno Civil. Comedor oficial.

dos e inspirados en edificios de la época, como lo es, por ejemplo, la casa de Lope de Vega, en Madrid, restaurada hace años por don Pedro Muguruza.

Para los solados se fabricaron especialmente losas de cemento, de 30×30 centímetros, de color rojizo imitando al barro, ya que el empleo de losas de barro hubiera originado grandes dificultades en la limpieza y duración de los pavimentos. En la escalera principal, portales y soportales, se dispusieron en los techos vigas de madera, con sus correspondientes bovedillas de yeso, que los han dado gran carácter de antigüedad. En los portales y soportales se pavimentó con losas de granito, y también se hicieron de este material, copian-

do trozos encontrados entre las ruinas, las columnas de la fachada. Faroles y aldabones, los primeros de chapa recortada, como se empleaban en el Siglo de Oro, y los segundos de hierro forjado, fueron ejecutados por famosos artistas, conocidos por sus trabajos en Europa y América.

En cuanto a la distribución del edificio, se han instalado: en la planta baja que da a la calle de Santa Fe, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes; en la que da a Zocodover, la Comisaría general de Vigilancia y la oficina del Turismo; en la planta principal se ha instalado el Gobierno civil, y en las restantes, viviendas y oficinas de diversos organismos del Estado. Se relacionan en sen-